

**“Nuestro trabajo es el resultado de la exigencia de una opción por los pobres”
jTatic Samuel Ruiz García**

21 de Diciembre 2023

A LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO
A LOS ORGANISMOS DE DERECHOS HUMANOS NACIONAL E INTERNACIONAL
A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN NACIONAL E INTERNACIONAL LIBRES Y
ALTERNATIVOS
AL PUEBLO CREYENTE
A LOS HOMBRES Y MUJERES DE BUENA VOLUNTAD
A LA SOCIEDAD EN GENERAL

En medio de los Gritos de paz silenciados por la violencia y las armas, peregrinamos como iglesia pueblo de Dios en el marco de las celebraciones del año jubilar de nuestro querido jTatic Samuel, caminante en el corazón de nuestros pueblos y nuestra acción de gracias por las cosechas, frutos de la madre tierra y la generosidad de Dios Creador y Formador.

Somos convocados para mantener viva la fe y la esperanza de nuestro pueblo y seguir viviendo plenamente nuestra misión de ser una iglesia sujeto histórico que debe incidir con una clara luz profética en medio de las realidades, como nos enseñó el jTatic Samuel; no podemos quedarnos al margen de las situaciones de dolor, injusticia, violencia y terror que sufren nuestras comunidades a causa de los grupos criminales que se disputan el territorio y van secuestrando la vida de nuestros pueblos, privándonos de nuestros derechos humanos y colectivos.

Nuestros pueblos esperan contra toda esperanza la llegada del nuevo amanecer que nace de lo alto, para guiar nuestros pasos por el camino de la paz (Lc. 1,78-79). Creemos firmemente que es posible construir la paz desde la no violencia, reafirmamos nuestra postura evangélica de caminar hacia la construcción del Reino de paz, justicia, amor y verdad desde nuestro ser de iglesia. No somos ni seremos parte de ningún grupo criminal, somos pueblo de Dios con una misión concreta. La no violencia nos invita a estar de lado de las víctimas generadas por cualquier sistema, gobierno, sociedad o comunidad como lo señaló jTatic Samuel en su carta pastoral en esta hora de gracia.

Desde nuestras comunidades y pueblo, junto a nuestras hermanas y hermanos, niñas, niños, jóvenes, abuelas y abuelos que sufrimos el miedo y el terror por las amenazas, hostigamiento, secuestros, levantones y asesinatos en diversos pueblos de Chiapas se escuchan nuestros gritos de paz silenciados por la violencia y las armas:

Denunciando:

- La lucha de grupos criminales por el control del territorio.
- La violencia armada que anula los derechos y la vida de nuestras comunidades y pueblos.
- El despojo de nuestros bienes materiales y naturales.

**“Nuestro trabajo es el resultado de la exigencia de una opción por los pobres”
jTatic Samuel Ruiz García**

- La omisión del estado ante esta realidad tan dolorosa
- El estado de sitio en el que nos encontramos desde hace más de dos años.
- El cobro de derecho de piso y de paso además de la presión y control social de grupos criminales que somete a las comunidades y pueblos a la condición de secuestro.
- Las amenazas, hostigamiento, intimidación, persecución a la sociedad civil.
- La presencia de personas armadas en nuestras comunidades.
- El saqueo y explotación minera que permanece bajo amenazas e intimidaciones a autoridades ejidales y comunidades con la presencia de personas armadas.
- El hostigamiento, amenazas e intimidación por nuestra labor pastoral en la construcción de la paz.

Exigimos la acción urgente de quien sea responsable de establecer estructuras justas de paz.

- El desarme inmediato de estos grupos criminales y restablecimiento del orden social sin poner en riesgo a la sociedad civil.
- La recuperación del territorio para que nuestros pueblos sean sujetos de su historia.
- La atención urgente a las demandas de paz de nuestros pueblos.
- Reestablecer el libre tránsito y el respeto a nuestros derechos humanos y colectivos.
- La expedición de declaratoria oficial contra la explotación minera y demás bienes naturales.
- Respeto a nuestra labor pastoral en la búsqueda y construcción de la paz con justicia y dignidad para todas y todos.

Animamos la fe y la esperanza de nuestras comunidades y pueblos, abrazando el corazón de cada persona con quien estamos y compartimos estos momentos difíciles, reconociendo que todas y todos somos hermanas y hermanos, que caminamos juntos y juntas, que nadie se salva solo sino en comunidad, que nuestro corazón no dé lugar al “sálvese quien pueda” si no, buscar caminos de unidad fraterna. Jesús el Emmanuel Dios con nosotros ha hecho opción por los pobres, los desposeídos, los marginados, nos toca hoy, a nosotros hacer opción por nuestro pueblo, por la vida y por la paz porque aquí está Dios, aquí está para animarnos y alentar nuestros pasos hacia el nuevo amanecer.

**En cada pueblo y en toda tierra se eleve una única voz:
¡No a la guerra, no a la violencia. Si a la paz!
(Papa Francisco)**

Pueblo Creyente de la parroquia San Pedro y San Pablo
Diócesis de San Cristóbal de las Casas